



高齢者施策について

公明党 戸澤 幸雄



問 時代的な課題である高齢者施策について、①本市の高齢化率の推移と将来予測、そして特に高齢化率の高い地域②地域包括支援センターの役割と、地域との関わり③地域包括ケアシステムへの取り組み④介護保険制度の今後について伺います。

答 (市長) 本市の高齢者数は3万人を超えて、高齢化率は現在24%と全国より4ポイントほど低くなっています。高齢者施策は非常に大切な課題であるため、今後の機構改革を含めて具体的な取り組みができるよう整理をし、注力していきたいと思います。

成26年度末が22・5%で、以後、23・2%、23・8%と年々増加しております。また、高齢化は国分寺台を含む大谷地域が進んでおり、現在は31・2%、2045年度にはピークの35・4%になると予測しています。

②高齢者対策の地域拠点として、地域特性に合わせた活動を行うとともに、地域課題の解決に向けて各機関と連携をしています。③2025年の確立に向け、在宅医療と介護の連携など、さまざまな施策に取り組んでいます。④3年ごとの改定を注視しながら、今後も効果的に運用を行っていきます。



市立図書館の視聴覚資料等の充実について

いじょうの会 吉田 みな子

問 指定管理者制度導入前に実施した図書館利用者アンケートで、図書館に併設してほしい機能、設備について調査をしています。約22%の方がAV、インターネット、メディアライブラリーなどの情報施設機能の充実を求める結果となっています。

近年、削減が顕著になっている視聴覚資料費の推移に関し、市の考え方を伺います。市民からCDやDVDなど視聴覚資料の充実を求める声が継続的に上がっていますが、指定管理者がその声にどう応えていますか。また、市として視聴覚資料の充実を図る考え方があるか、見解を伺います。

答 (保健福祉部次長) ①高齢化率は、平成26年度末が22・5%で、以後、23・2%、23・8%と年々増加しております。また、

高齢化は国分寺台を含む大谷地域が進んでおり、現在は31・2%、2045年度にはピークの35・4%になると予測しています。

②高齢者対策の地域拠点として、地域特性に合わせた活動を行うとともに、地域課題の解決に向けて各機関と連携をしています。③2025年の確立に向け、在宅医療と介護の連携など、さまざまな施策に取り組んでいます。④3年ごとの改定を注視しながら、今後も効果的に運用を行っていきます。

その他の質問

- ・切れ目のない子育て支援の仕組みづくり
- ・来年から始まる予定の子どもセンターの位置づけと今後の展開について



今後の市立図書館運営について

日本共産党 佐々木 弘

問 市立図書館は、平成30年度末で民間事業者による指定管理期間が終了します。中長期的な視点を持った永続した公立図書館づくり・運営を保障する観点に立つと、5年間で運営者が交代することもあり得る指定管理者制度による運営は、安定性・継続性の点から、大きな問題です。また、公立図書館でありながら、実際に管理運営するのはすべて民間事業者の従業員であるところから、市民・利用者のさまざまな要望や声が市に直接届きません。

教育委員会および市は、公立図書館の設置者として、図書館運営のノウハウや識見、それを持つ市職員の確保ができなくなる事態も危惧されます。

そこで、今回の指定管理期間満了をもつて再び市の直営とし、市が責任を持って運営する体制に戻すべきと考えますが、認識を伺います。

答 (教育部次長) 視聴覚資料費は、図書館利用が低迷する中で、図書購入費などとともに費用対効果を考慮しての削減だったと思われます。このような状況から指定管理者の導入となりニユーモアルを行いました。

指定管理導入後は音楽配信サービスの導入によって図書館年報では視聴覚資料費はゼロですが、電子書籍の充実により、その他資料購入費の増となっています。

全ての声に応えるのは難しいと考えますが、多くの方に満足いただけるよう指定管理者と共に今後も研究してまいります。

その他の質問

- ・介護保険制度について
- ・国民健康保険制度について



市庁舎防火シャッターの安全性について

公明党 福地 茂

問 防火シャッターは、防火設備のひとつであります。防火設備は、火災において延焼防止と避難路の確保という重要な役割を担っております。

平成18年6月には、新潟県五泉市の小学校で、点検中の防火シャッターに挟まれた1年生勇児が一時意識不明の重体に陥るという事故が発生しました。

そこで、①市庁舎内には防火シャッターは何か所あるのか②防火シャッターの点検はどうしているのか③安全装置が設置された防火シャッターは何か所あるのかーをお聞きします。

答 (財務部長) ①現在、24か所設置されています。②閉庁日に消防設備の点検にあわせて作動させております。また、安全性をさらに確保するため、建築基準法に基づく点検を来年1月に予定しております。

③現在、安全装置は設置されておりませんが、今後の庁舎改修計画において、導入を検討してまいりたいと考えております。

問 学校で採用されているUガードという方式の安全装置も有効だと思いますが、見解を伺います。

方の安全装置も有効だと思いますが、見解を伺います。

その他の質問

- ・防災対策について

答 (財務部長) どのような安全装置が設置可能か、コスト面も研究し、庁舎改修計画の中での導入を検討してまいります。